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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 開会及び閉会日時 

  令和元年９月２５日（月）午前１０時００分 開会 

              午前１１時１５分 閉会 

 

２ 開催場所 

  富士川町教育文化会館 

 

３ 出席及び欠席委員の氏名 

  出席委員  野中 正人 教育長  中村 髙志 職務代理 

        大森きよ子 委 員  秋山 悦彦 委 員 

         

 

４ 議場に出席した事務局の職員の職氏名 

  教育総務課長   中込 浩司   生涯学習課長  深澤 千秋 

  教育施整統括監  渡辺 成昭   総務学校担当ﾘｰﾀﾞｰ 三好  健 

  給食セ準備室長  大久保 公生  社会体育担当ﾘｰﾀﾞｰ 石坂 裕樹 

 

５ 傍聴人及び報道 

  なし 

 

６ 教育長報告 

令和元年８月２７日から令和元年９月２５日までの事務事業について報告。 

 【報告の要旨】 

(1) 県体育祭り・町体育祭りについて 

  県体育祭り  9 月 15 日から開催。町村の部で 10 連覇達成。 

  町体育祭り  10 月 20 日に開催。 

(2) 文芸教室・町文化祭について 

文芸教室   9 月 10 日から 

文化事業   10 月 13 日に１日の開催として、芸能フェスティバル 

       10 月 26 日に街角の音楽祭、10 月 27 日に太鼓フェスティバル、 

11 月 16 日から 18 日まで文化展を開催。 

(3) 9 月定例町議会について 

9 月 6 日から 20 日までの 15 日間を会期。提出案件 23 件。9 名 

が一般質問し、「教師の多忙化について」「給食センターの建設に 

ついて」教育関係の質問があった。 
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(4)不審者情報について  ８月下旬から９月にかけ、鰍沢北区周辺及び青柳町５丁 

            目付近で、登下校中の女子中学生を狙った不審者情報が 

            ４件あった。警察とスクールガードによるパトロールと、 

            防災無線による周知・見守りの呼びかけ、各小中学校では 

            下校時には、教職員が付いて集団で下校している。 

(5)小中学校のあり方懇話会について 

             9 月 24 日に第２回目を行い、各小中 PTA 及び保育園と 

幼稚園の保護者から様々な意見を伺った。 

(6) 各種大会について   増穂中学校陸上、卓球、交通安全弁論、自由研究発表 

県体育協会表彰、町体育功労者表彰・文化功労者表彰ほか 

  【委員了知】 

７ 会議に付した議案 

  なし 

 

８ 議題となった動議を提出した者の氏名 

  なし 

 

９ 議事の概要 

  なし 

 

10 協議事項 

  なし 

 

11 報告事項の概要（議長：中村職務代理） 

 (1) 令和元年 9 月定例町議会一般質問について 

  議  長    令和元年 9 月定例町議会一般質問について説明を求める。 

事 務 局    資料により説明する。 

委  員    町として、サポーター制度の人材バンクなどを作る考えはあるか。 

事 務 局    現在はありませんが、学校側で受け容れられる人材が、どのよう 

な人がよいのかを聞いて、ボランティアの募集を検討していく。 

  委  員    退職した女性教員のボランティアの人材バンクが、峡南地域独自 

であるが、何が協力できるかを登録し、小学家庭科の授業をサポ 

ートしたことがある。現職退職女性教職員の会が名簿を管理し、  

仲介をしてもらっている。この場合、授業の進捗状況により、学

校側の予定が変わることもあるので、事前の日程調整が難しいと

ころがあるが、手続きが簡単に出来る体制を作ることが重要だと

思う。 

  事 務 局     教材を作る補助を頼みたい場合も、その支援者に教師の考えを伝 
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えることに時間がかかるようでしたら、支援の内容が限定的とな 

ることもあるので、制度については学校とよく協議しながら研究 

をしていきたい。 

  【委員了知】 

 

(2) 消費税率及び地方消費税率の引上げに伴う関係条例の整備に関する条例について 

  議  長    内容の説明を求める。 

事 務 局    条例資料により各施設の使用料について説明する。 

委  員    消費税の増税分について、各使用料がそれぞれ増税分程度値上げ 

されたということでよろしいですね。 

事 務 局    その通りです。消費税は１０月１日から上がりますが、周知期間 

を考慮して、１１月１日から使用料については新しい料金となり 

ます。町の広報にも掲載します。 

【委員了知】 

 

(3) 町民体育館解体工事の変更契約について 

 議  長   事務局から説明を求める。 

  事 務 局    資料により説明する。昔、「天井川」であったところを改修するに 

あたり、当時は法規制が緩かったので、コンクリート及びアスファ 

ルト片を埋設したものが約２００ｔ出てきたので、その処分費の増 

額変更をしました。増額分の財源については JR 東海のリニア補償 

分となります。 

(4) 富士川町小中学校のあり方懇話会について 

 議  長   事務局から説明を求める。 

  事 務 局   昨晩行われた会議の内容については、資料が間に合いませんので、 

口頭で説明します。午後７時３０分から午後１０時近くまで行われ、 

各 PTA 及び保護者の代表から、一部の保護者から聞いた意見を発 

表して頂いた。 

 増小からの代表的な意見は、「小学校のあり方について、今の配 

置を継続してもらいたいが、今後の統廃合の予定があるのなら知ら 

せて欲しい。」「中学校について、いつかは受け入れなければならな 

いが、時期と場所がはっきりしていない。統合するのであれば、対 

象となる児童の交流授業や、遠距離通学の問題を検討してほしい。」 

 南小からの代表的な意見は、増小とほぼ同じであるが、「保護者 

に対し、情報の出し方がよくない。提供資料の内容が足りない。」 

などの意見があった。 

 鰍小からの代表的な意見は、「現状では、あまり意見を聞き取れ 

ていないが、何が良くて、何が悪いのかわからない。もう少し時間 
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をもらって保護者から意見を聞いて報告する。 

増中では、方針に添った意見ではなく、全体の中で、クラス替え 

をしたい生徒もいれば、したくない生徒もいる。少人数の学校がよ 

い生徒もいるので、統合しないで両校を残し、選択できるのがよい 

との意見があった。また、生徒数を増やせるよう町で何か方策を考 

えて欲しいとの要望があった。 

鰍中では、臨時幹部会の中で、鰍小の児童数から将来色々なこと 

で心配になる。児童生徒数を増やす方策を町に要望する。統合する 

のであれば、子どもたちが混乱しないような対策をとって欲しいと 

の意見でした。 

各保育所の保護者役員からは、県内でも統合する学校が出てきて 

いるので仕方がない。富士川町に住みたくなるような方策をして欲 

しい。学校の近くにも家が建てられるような制度にして欲しいとの 

意見でした。 

峡南幼稚園の保護者代表からは、町内の保護者は半分くらいであ 

るが、小中学校とも一つのクラス人数を小さくして、担任が一人一 

人に行き届く丁寧な教育が出来るようにして欲しい要望があった。 

富士川町で学ぶことに誇りを持てるような学校を作って欲しいと 

の意見でした。また、経済協力開発機構が出している小中学校１ク 

ラスの世界平均人数では、日本は１クラスの人数が多い国となって 

いるとの報告がありますので、この結果も踏まえて統合を考えて欲 

しいとの意見がありました。 

委  員   昨日の懇話会を傍聴して、長時間色々な意見を聞いたが、教育委 

員会の基本方針を出す時期が注目されていると感じた。基本方針を 

検討している中で、皆さんの意見を聞いているのが今であるのだが、 

理解してもらえない意見もあった。 

  委  員   まだ、話が煮詰まっていないように感じた。時間をかけて話をし 

ていくのが良いのか。賛成、反対の意見よりも教育委員会の指針を 

はっきり示して欲しいとの意見もあった。 

  事 務 局   懇話会に出した資料は、提言書の内容ではなく、教育委員会で議 

論したうえでの方針として出している。前回の懇話会でも今までの 

経過を説明したが、理解してもらうのに不十分であったところもあ 

る。今後、教育委員会として基本方針をどのようにまとめ、決定し 

ていくかである。 

現状の小中学校を、どんな方向に持って行くのが子どもたちのた 

         めになるのかをこの委員会で十分議論して頂きたい。 

  委    員    私たちが議論して出した方針であったが、そのように理解しても 

らえなかった。保護者の中で意見を聞くには、もう少し時間が必要 
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なのか。新聞にも出ましたが、「統合ありき」と思われた部分があ 

ったのではないか。 

事 務 局    新聞の記事についても、記者が公開している町のホームページか 

ら情報を得て、独自に取材したものである。今後は、昨日の懇話会 

で出された意見が大部分であるが、整理して次の懇話会で確認して 

頂く。意見が十分に出なかった PTA でもその後に出た意見を発表 

してもらい、出されたすべての意見をこの教育委員会のなかで参考 

意見として頂き、基本方針（案）を作っていく。 

 最終的に、いつ、どこでという内容は、基本方針が出来た後で、 

学校設置者である町が決めていくことになる。 

  【委員了知】 

 

12 その他 

 (1) 県体育祭りの結果について 

  議  長   事務局から説明を求める。 

事 務 局   資料により説明する。 

【委員了知】 

 

13 今後の日程について 

 (1) 山梨県市町村教育委員会連合会・秋季研修会について 

  議  長   事務局から説明を求める。 

事 務 局   日程等について説明する。 

【委員了知】 

 

 (2) 生涯学習課関係の秋季イベントについて 

  議  長   事務局から説明を求める。 

事 務 局   資料により説明する。 

【委員了知】 

 

 

 (3) 増穂南小学校の運動会について 

  議  長   事務局から説明を求める。 

事 務 局   日程等について説明する。 

【委員了知】 

  

14 議決事項  

なし 
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15 その他教育長が必要と認めた事項 

  なし 

 

16 その他 

  ○会議規則第１６条第１項による会議の次第は別紙のとおり。 

  ○次回教育委員会 定例会 １０月２５日（金）午前 10 時（予定） 

  ○町制１０周年記念行事「山車巡行祭り」１１月４日（月・祝） 

   午前９時～午後３時４０分  

 

 

 

会議録署名 

 

教 育 長                

 

 

署名委員                

 

 

署名委員                




























































